

Neue Eigenschaft des Kupfers

Autor(en): **[s.n.]**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Appenzeller Kalender**

Band (Jahr): **136 (1857)**

PDF erstellt am: **19.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-372968>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Zu einem Kupferschmied kommt ein Bauer, bringt einen alten kupfernen Kessel und meint, er wolle einen neuen kaufen und den alten daran geben.

„Einfaches Geschäft!“ sagt der Kupferschmied, „altes Kupfer gilt fl. 1, neues fl. 1½ das Pfund; der alte Kessel muß gewogen werden.“ Dies geschieht, und des Kupferschmieds Waage weist ein Gewicht von 7 Pfd. altem Kupfer nach.

„Was?“ schreit der Bauer, „ich hab' den Kessel zu Hause vorher selbst gewogen, und da waren's 10 Pfd.! Ihr wollt mich wohl beschummeln?“ Der ehrliche Kupferschmied schüttelt den Kopf und fragt: „Wie weit habt Ihr denn in die Stadt, Landsmann?“ „Drei Stunden!“ antwortete der Bauer.

„Nun, da haben wir's ja!“ ruft der Kupferschmied: Seid Ihr so alt geworden und wißt nicht, daß das Kupfer schwindet, wenn's getragen wird in freier Luft, alle Stund 1 Pfd.! Drei Stunden seid Ihr gegangen, 3 Pfd. sind eingegangen am Kessel, 7 und 3 macht 10 —

Gott, wie klar! Und zum Beweis, da habt Ihr den neuen Kessel, wiegt ihn, wenn Ihr zu Hause seid, und wenn er nicht hat verloren seine 3 Pfund, will ich kein ehrlicher Mann sein!“



Der geprellte Jude.

In Rempten, wo eben Jahrmarkt war, trat ein Soldat in die Wirthsstube und machte großes Geräusch mit 3 Gulden Silbergeld, die er in der Hand hatte, und rief: „Nun wer ist der brave Mann, der mich vor ein paar Stunden durch geliehene 3 Gulden aus der peinlichsten Verlegenheit riß?“ Nach mehrmaliger

Aufforderung gab sich ein Jude als Darleher zu erkennen und nahm das Geld in Empfang. „Nun sei er auch so gut,“ sagte der Soldat „und gebe er mir meine als Unterpand zurückgelassene Uhr wieder.“ Der Jude stutzte und betheuerte, daß er weder Uhr noch sonst ein Unterpand erhalten habe. „Was?“ schrie der Soldat, „würde er denn mir 3 Gulden ohne Sicherheit geliehen haben? Entweder die Uhr